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L’anno 2020 il giorno 18 del mese di Dicembre alle ore 15.00 si è riunito, nell’Aula “Nitrato Izzo” 
del Tribunale di Torre Annunziata, il Consiglio dell’Ordine sotto la Presidenza dell’Avv. Luisa Liguoro, 
assistito dal Consigliere Segretario Avv. Ester Di Martino per discutere e deliberare sul seguente 
ordine del giorno: 

1. Comunicazioni Presidente; 
2.  

 
3. Pratiche istituzionali;  
4. Progetto dipendenti bonus – delibera; 
5. Contratto per il PCT con la OPEN DOT COM – deliberazioni in merito; 
6. Progetto Cassa Forense cofinanziamento test sierologici e/o misure anti COVID 

19 (prot. 2325/2020) – fattibilità ed eventuale delibera; 
7. Proposta Azzeramento totale della quota di iscrizione 2020 e riduzione quota 

2021- discussione ed atti conseguenziali; 
8. Proposizione e sottoscrizione protocollo richiesta e rilascio copie esecutive 

in via telematica – discussione; 
9. Proposta di riduzione del 50% dei costi regolamentati per le istanze di 

opinamento parcelle professionali - discussione; 
10. Protocollo di intesa con i Magistrati per la liquidazione dei compensi 

professionali - discussione; 
11. Riforma esami Avvocato – discussione; 
12. Organizzazione eventi formativi in materia deontologica - delibera; 
13. Discussione ed eventuale delibera su eventuali interventi da realizzare a 

spese del COA presso gli Uffici del Giudice di Pace di Torre Annunziata – 
ristrutturazione bagni, linea telefonica/dati e acquisto PC e/o scrivanie 
(vedi verbale incontro commissione GdP e Presidente Aghina del 28.10.2020 e 
mail cons. Raffone 25.10.2020); 

14. Delibera emergenza Covid con richieste da fare a Cassa Forense e Governo; 
15. Acquisto PC portatile e scheda connessione dati da adibire per le udienze di 

convalida per indagati liberi o in misura cautelare non custodiale - 
ratifica; 

16. Contratto colonnine Acquatech; 
17. Modifica art. 44 ultimo comma Regolamento Generale COA - determinazioni; 
18. Revisione pianta organica COA – discussione; 
19. Ricorso al TAR notificato su istanza dei consiglieri Polese, Cirillo, 

Raffone, Savastano, Palomba, Pane, Visco, Suarato, Di Nola, Sabbia e 
Maddaloni- determinazioni; 

20. Eventuali e varie. 

 
Sono presenti:  
 

IL PRESIDENTE IL CONS. SEGRETARIO IL CONS. TESORIERE 

X AVV. LUISA LIGUORO X AVV. ESTER DI MARTINO X AVV. VINCENZO VINGIANI 

 
I CONSIGLIERI AVVOCATI:  

X MARIO AFELTRA  X FRANCESCO PANE 

X ANTONIO CESARANO  X VINCENZO POLESE 

X FAUSTA ANTONELLA CIRILLO  X GERMAINE POPOLO 

X ELIO D'AQUINO  X ANTONINO RAFFONE 

X MARIA FLORINDA DI LEVA X MARIO SABBIA 

X GIUSY DI NOLA X FRANCESCO SAVASTANO 
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X MARIA FORMISANO X PAOLO VINCENZO SICIGNANO 

X FRANCESCO MADDALONI X ANTONIO SUARATO 

X RACHELE PALOMBA X GIOVANNI VISCO 

 
Preliminarmente  
Il Segretario chiede di poter procedere alla registrazione della seduta del Consiglio poiché le ultime 
sedute sono state particolarmente accese. Il Presidente comunica di avere contattato a tal proposito 
la ditta Nuovi Orizzonti (ditta che esegue la fonoregsitrazione e il servizio di stenotipia per il 
Tribunale) che ha inviato al COA un preventivo per servizio di fonoregistrazione delle sedute per 
l’importo di €.25,00 oltre Iva all’ora e che oggi è qui presente un’addetta di tale società per 
accendere l’impianto di fonoregistrazione per poi allontanarsi e ritornare a fine seduta. Il Consigliere 
Cirillo fa notare che tale decisione non è all’odg e che non si può procedere ad eventuali 
determinazioni in merito se non dopo avere deliberato. Il Presidente, solo per evitare ulteriori 
discussioni, chiede alla tecnica della Nuovi Orizzonti di allontanarsi. 
 
Il Consiglio approva e ratifica all’unanimità i verbali delle sedute del 12 novembre 2020 e dell’11 
dicembre 2020   
 
Sul punto I dell’odg: Il Presidente comunica che in data 16 dicembre si è tenuto on line l’Agorà dei 
Presidenti dei COA organizzato dal CNF al quale lei ha partecipato. In tale sede si è discusso delle 
prossime prove scritte per gli esami di abilitazione e dei progetti di riforma dello stesso. Inoltre il 
Presidente f.f. Masi ha detto che il CNF comunicherà ai COA che non hanno proceduto ancora ad 
approvare i bilanci con i passaggi assembleari se sarà possibile, visto il perdurare dell’emergenza 
sanitaria, farlo con modalità alternative alla tradizionale assemblea in presenza. Si è accennato al 
fatto che forse anche nel 2021 si estenderà la possibilità di fare crediti formativi prevalentemente a 
distanza ed inoltre si sono messe a confronto le varie esperienze di tenuta delle udienze in questo 
periodo particolare. Infine vi è stato il richiamo alle verifiche da effettuare per il possesso dei crediti 
formativi da parte degli iscritti. A tal proposito il Presidente invita la commissione appositamente 
costituita per la verifica dei requisiti di iscrizione all’albo Avvocati ad attivarsi per la verifica dei 
crediti relativi al triennio 2017/2018 e 2019, operazioni che bisognerà fare nel corso del 2021.  A 
proposito delle commissioni, il Presidente chiede alla Commissione Biblioteca-Villa De Nicola di 
attivarsi per cercare una soluzione alla questione inventario e collocazione libri presenti a Villa De 
Nicola visto che nel contratto di concessione in uso che è stato inviato a tutti i Consiglieri in 
occasione della seduta monotematica del 02.10.2020,   la Città Metropolitana imponeva al COA di 
occuparsi di tale adempimento e bisogna provvedere anche in vista della probabile prossima 
scadenza contrattuale.  
 
Preliminarmente il Cons. Pane si riporta a quanto letto da lui e da altri 10 consiglieri (Cirillo, Di Nola, 
Maddaloni, Palomba, Polese, Raffone, Sabbia, Savastano, Suarato, Visco) nella scorsa seduta di 
Consiglio circa la volontà di essi 11 consiglieri di partecipare alla discussione ed alla deliberazione 
unicamente degli atti obbligatori e/o indispensabili. 
   
Sul punto II dell’odg 
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Sul punto III dell’odg 
- Il Presidente inizia la lettura delle pratiche istituzionali; 
- considerato che ricorrono tutti i requisiti di legge richiesti; 

IL CONSIGLIO DELIBERA 
ISCRIZIONE REGISTRO PRATICANTI 
FEDERICO ANNA (PROT. 2959/20), MONTELLA MARTINA (PROT. 2985/20), MASCOLO LORENZO 
(PROT. 2944/20), POCCHIA ANGELA (PROT. 2934/20), ASTONE FEDERICA (PROT. 2932/20),DI 
RUOCCO ALESSANDRO (PROT. 2939/20) 
 
ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI 
PASTENA DARIO (PROT. 2951/20) 
 
ISCRIZIONE ELENCO AVVOCATI STABILITI 
DI PAOLA STEFANO (PROT. 2850/20) SI MANDA LA SEGRETERIA DI RICHIEDERE RELAZIONE SUI 
MOTIVI CHE LO HANNO DETERMINATO A SCEGLIERE IL PERCORSO SPAGNOLO 
 
CANCELLAZIONE REGISTRO PRATICANTI 
FORTUNATO GENNARO (PROT. 2931/20), GERMANO GIUSEPPINA (PROT. 2942/20), D’AVINO MARIA 
(PROT. 2952/20), BERRINO ROSSANA (PROT. 2953/20), SCARCELLA FEDERICA (PROT. 2954/20), 
CRIFÒ GRAZIA (PROT. 2955/20), TORTORA ANTONIO (PROT. 2956/20), SCARICO ALFONSO (PROT. 
2957/20), PINTO LINDA (PROT. 2958/20) con astensione del Cons. Polese, D’AMATO MARCO (PROT. 
2980/20), ABENANTE ROBERTA (PROT. 2981/20), AUTIERI ANNA MARIA (PROT. 2982/20), 
PALUMBO MARTINA (PROT. 2983/20), ZIINO LUISA (PROT. 2986/20), LOMBARDI SIMONE (PROT. 
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2977/20) PER TRASFERIMENTO ALL’ORDINE DI CUNEO, ESPOSITO CRISTINA (PROT. 2987/20), 
TOLINO ALESSANDRA (PROT. 2970/20), CASCONE CATELLO (PROT. 3001/20)  
 
CANCELLAZIONE REGISTRO TIROCINIO ANTICIPATO 
VASTOLA NICOLANDREA (PROT. 2978/20) PER TRASFERIMENTO ALL’ORDINE DI NOCERA INFERIORE 
 
CANCELLAZIONE ALBO AVVOCATI 
PADUANO CLAUDIA (PROT. 2938/20), RAITANO ROSANNA (PROT. 2940/20), GRAZIANO ANNA 
(PROT. 2972/20), AIELLO ANNA (PROT. 2971/20); SAVARESE BIANCA (PROT. 3002/20) 
 
NULLA OSTA AL TRASFERIMENTO ALL’ORDINE DI NOCERA INFERIORE 
AVV. NOTTURNO GIOVANNI BATTISTA (prot. 3000/20) 
 
SOSPENSIONE ISCRIZIONE ALBO EX L. 247/12 
AVV. ELENA BATTIGAGLIA (PROT. 2984/20) 
 
RILASCIO CERTIFICATO COMPIUTA PRATICA 
SASSO RICCARDO (PROT. 2773/20), BUONDONNO CATELLO (PROT. 2598/20), D’AMATO MARCO 
(PROT. 2989/20), MELISSE PAOLA (PROT. 2571/20) 
 
RICHIESTA DI PARERE DI CONGRUITA’ 
AVV. ANTONIO GIORDANO (PROT. 2943/20) SI ASSEGNA AL CONS. POPOLO GERMAINE 
 

OMISSIS 
 
PARERI SU RICHIESTA PERMANENZA  ALBO DIFENSORI D’UFFICIO 
AVV. SIMONE ANGELINI, AVV. NICOLETTA ANGELINI, AVV. MARIO COVELLI SU RELAZIONE DEL 
CONSIGLIERE MARIA FORMISANO. 
 
ACCREDITI E PATROCINI 
VISTI I VERBALI DELLA COMMISSIONE CONSILIARE ACCREDITAMENTO ATTIVITA’ FORMATIVE DEL 
18/11, 27/11, 07/12, 17/12 SI DELIBERA DI CONCEDERE I SEGUENTI CREDITI FORMATIVI E 
PATROCINI: 

- RICHIESTA DELLA GIUFFRE’ PER CONVEGNO DEL 27 E 28 NOVEMBRE (PROT. 2366/20) SU LE 

PROCEDURE DI COMPOSIZIONE DELLA CRISI IN TEMPO DI COVID SI RICONOSCONO N. 2 

CREDITI FORMATIVI PER OGNI SESSIONE- RATIFICA; 

- RICHIESTA DEL COMITATO PER LE PARI OPPORTUNITA’ (PROT. 2448/20) PER IL CONVEGNO 

ORGANIZZATO PER IL 30/11/2020 SI RICONOSCONO N. 3 CREDITI FORMATIVI-RATIFICA; 

- RICHIESTA DELLA CAMERA PENALE MINORILE (PROT. 2620/20) PER INCONTRI SU 

PIATTAFORMA TELEMATICA DEL 04/12 E 11/12 SI DELIBERA IL PATROCINIO MORALE E N. 3 

CREDITI ALL’EVENTO DEL 04/12 E 2 CREDITI FORMATIVI ALL’EVENTO DEL 11/12 (ASTENUTA 

CONS. FORMISANO) RATIFICA; 
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- RICHIESTA DELLA CAMERA PENALE DI TORRE ANNUNZIATA CONVEGNO DEL 04/12/2020 

CON RICONOSCIMENTO DI N. 4 CREDITI FORMATIVI OLTRE IL PATROCINIO MORALE- 

RATIFICA; 

- EVENTO DEL 09/12 ORGANIZZATO DAL COA E DALLA CAMERA PENALE SUL PROTOCOLLO 

PER IL PROCESSO PENALE TELEMATICO SI RICONOSCONO N. 4 CREDITI FORMATIVI 

ASTENSIONE DEI CONSIGLIERI VISCO E FORMISANO- RATIFICA; 

- EVENTO ORGANIZZATO DALLA SCUOLA FORENSE DE NICOLA PER IL 21/12/2020 SI 

RICONOSCONO N. 3 CREDITI FORMATIVI IN MATERIA OBBLIGATORIA CON ASTENSIONE DEI 

CONSIGLIERI FORMISANO E AFELTRA; 

- EVENTO ORGANIZZATO DALLA SCUOLA FORENSE DE NICOLA PER IL 28/12/2020 SI 

RICONOSCONO N. 2 CREDITI FORMATIVI IN MATERIA OBBLIGATORIA CON ASTENSIONE DEI 

CONSIGLIERI FORMISANO; 

Sul punto IV dell’odg 
Il  Consiglio all’unanimità delibera il riconoscimento del bonus per gli obiettivi raggiunti nell’anno 
2020 in favore del dott. Sorrentino Pasquale pari alla cifra di € 20.000,00, con la precisazione 
degli 11 Consiglieri che hanno sottoscritto il documento richiamato preliminarmente all’inizio 
della seduta (Cirillo, Di Nola, Maddaloni, Pane, Palomba, Polese, Raffone, Sabbia, Savastano, 
Suarato, Visco) che votano ai soli fini del funzionamento dell’ordine. 
 
Sul punto V dell’odg 
Il Presidente dà atto dei lavori e delle trattative portate avanti dalla Commissione PCT alla quale 
vanno i complimenti del Consiglio per l’alacre lavoro svolto. Si apre ampia discussione durante 
la quale, alle ore 17,30, il Presidente Liguoro si allontana per improvvisi motivi familiari. La 
seduta prosegue con la direzione del Vicepresidente Avv. D’Aquino. Il Consigliere Suarato 
propone che, considerato che la fornitura dei servizi informatici è assolutamente necessaria ed 
essenziale, ancor più alla luce della pandemia in atto e della conseguente implementazione della 
informatizzazione delle attività giudiziarie, sebbene sia ancora in corso la valutazione sui 
precedenti profili contrattuali, preso atto del recesso dal contratto operato dalla presidente 
della Fondazione p.t. rispetto al contratto a suo tempo sottoscritto e rilevato che la Presidente 
del Consiglio ha dichiarato di  non aver ancora sottoscritto nuovo contratto con la Open Dot 
Com, preso atto, altresì, che le nuove condizioni sono più vantaggiose economicamente, 
propone di sottoscrivere il nuovo contratto.  
Il Vice Presidente mette in votazione il punto: il Cons. Cirillo manifesta voto contrario deducendo 
che andava ratificato il precedente contratto fatto dalla Fondazione e che comunque anche per 
i contratti sotto soglia vanno osservate le procedure previste dalla legge.  
Il Consiglio delibera con 19 voti favorevoli di redigere il contratto mandando al Presidente di 
sottoscriverlo. 
Il Presidente f.f. D’Aquino, vista l’ora tarda, propone ai Consiglieri di deliberare solo i punti 
urgenti e all’unanimità dei presenti il Consiglio decide che saranno trattati solo i seguenti punti: 
VI, XII, XIV, XV, XVI e XIX.  
Alle 17,37 il Cons. Cesarano si allontana. 
Sul punto VI dell’odg 



  

CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI AVVOCATI DI TORRE ANNUNZIATA 

 

PAGINA 6 di 6 

 
 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti, con l’astensione dei Consiglieri Visco, Pane, Suarato e 
Maddaloni, delibera di partecipare ai bandi proposti da Cassa Forense per il contrasto al COVID-
19 da inviare entro il 31 dicembre 2020. 
Sul punto VII dell’odg  
Il Consiglio rinvia. 
Sul punto VIII  
Il Consiglio rinvia. 
Sul punto IX 
Il Consiglio rinvia. 
Sul punto X  
Il Consiglio rinvia. 
Sul punto XI  
Il Consiglio rinvia. 
Alle ore 17,45 si allontana il Cons. Popolo. 
Sul punto XII  
Il Presidente f.f. rappresenta che la Scuola Forense ha presentato richiesta di organizzazione di 
due eventi di deontologia per i giorni 21 e 28 dicembre 2020. Il Consiglio delibera all’unanimità 
dei presenti la realizzazione di tali eventi formativi. 
Sul punto XIII  
Il Consiglio rinvia. 
Sul Punto XIV  
Dopo una iniziale decisione del Consiglio di trattare il punto, il Cons. Cirillo chiede rinvio 
evidenziando la non urgenza dello stesso. Il Presidente f.f. mette in votazione la mozione di voto 
dell’Avv. Cirillo: la mozione viene votata con 11 voti favorevoli e 7 contrari. Il Consiglio a 
maggioranza rinvia. 
Sul Punto XV 
Il Consiglio all’unanimità ratifica l’acquisto di un modem pari ad € 145,00 e di un abbonamento 
mensile per la connessione di € 12,00 e delibera l’eventuale acquisto di un pc dedicato alle 
udienze di convalida per indagati liberi o in misura cautelare non custodiale per una spesa 
massima di € 600,00. Il Cons. Cirillo chiarisce che il suo voto favorevole attiene all’urgente e si 
associano tutti i Consiglieri presenti. 
Sul Punto XVI  
Il Consiglio, su votazione di 11 consiglieri (Sabbia, Savastano, Cirillo, Di Nola, Palomba, Suarato, 
Pane, Maddaloni, Polese, Visco, e Raffone) rinvia nonostante si fosse inizialmente deciso 
all’unanimità di trattarlo. 
Sul Punto XVII 
Il Consiglio rinvia. 
Sul Punto XVIII  
Il Consiglio rinvia. 
Sul Punto XIX 
Il Presidente f.f. introduce il punto all’odg che preliminarmente il Consiglio aveva deciso 
all’unanimità dei presenti di trattare. I Consiglieri Cirillo, Di Nola, Maddaloni, Visco, Pane, 
Palomba, Raffone, Suarato, Savastano, Sabbia e Polese si allontanano. 
Il Presidente f.f., all’allontanamento dei suddetti 11 consiglieri, constata il venir meno del 
numero legale ed alle ore 18.00 chiude la seduta. 
Il Verbale è chiuso alle ore 18.00 

             Il Consigliere Segretario           Il Vice Presidente                        Il Presidente 
     Avv. Ester Di Martino   avv. Elio D’Aquino    Avv. Luisa Liguoro 




